

# EL ALCAZAR

NÚMRO  
50.

LUNES 14 de Septiembre de 1,936.

## Información general radiada

### UNION RADIO

Se reunió la Diputación permanente de las Cortes, acordando por unanimidad la prórroga del estado de alarma. Martínez Barrios dijo q<sup>e</sup> el Gobierno no se había presentado a las Cortes por que no lo precisaba de momento y q<sup>e</sup> lo hará a su debido tiempo y entonces tendrá el apoyo de todos los partidos que constituyen el Frente Popular; si no fuese trágica la situación de España sería risible estos intentos de dar sensación de normalidad en estas circunstancias; ¿para quienes hablarán estos insensatos?.

A la salida del Consejo de Ministros manifestó Largo Caballero que no tenía noticias de interés que comunicar a los periodistas. Ha cesado de Jefe de Aeronáutica Núñez de Prado. Se anuncia un concurso para pilotos. El Ministro de Instrucción Pública Hernández, de filiación comunista, hizo unas extensas declaraciones sobre asuntos de su Ministerio especialmente relacionadas con el personal docente, manifestando que tanto en el personal de maestros como en el de Catedráticos piensa separar del servicio a cuantos se opongan a los designios del Frente Popular, a continuación hace un programa arcaico relacionado con la enseñanza e indica qué piensa ofrecer la Direc

### INFORMACION ALCAZAREÑA

100 chupinazos de 15,5 cm., numerosos de 7,5 y el paqueo habitual, fué lo que dió de sí el día de ayer. Por lo demás, comentarios sobre la marcha de nuestras columnas, consulta de planos y barajeo de cifras de kilómetros carreteras y caminos, todo ello unido al deseo de aumentar nuestra colaboración en el servicio de nuestra patriótica causa. La gente analiza las noticias y saca consecuencias algunas veces de donde no las hay, tal el caso de unos puntos suspensivos que en nuestra información de ayer pusimos entre las palabras captadas y el silencio que se siguió a una perturbación en la recepción. También oímos muchos y excelentes comentarios sobre la apreciación acerca del interés que con respecto a nosotros mostraba la emisora, q<sup>e</sup> hacíamos extensivo a nuestros Generales y a los Jefes de las columnas que tienen a Toledo por objetivo; así mismo se juzgaba muy favorablemente el

ción del Museo del Prado al pintor Picasso y la Presidencia del Consejo Superior de Cultura a Menéndez Pidal. Se hace un llamamiento general a los milicianos para que hagan su presentación en los cuarteles generales respectivos.

Vuelven a repetir las instrucciones sobre el empleo de tranvías por los milicianos que ya insertamos en el día de ayer. Reitera el llamamiento en términos aún más apremiantes a los Legionarios de la Muerte.

Un llamamiento a los obreros pertenecientes a la Casa del Pueblo que se encuentran en paro para que acudan y buscarles colocación.

Se verificó una reunión de Profesores y Catedráticos afectos a la C.N.T. para tomar acuerdos de importancia.

En Teruel, Oviedo, Guadarrama, Sigüenza y frente de Talavera acusa actividad bélica la emisora con los comentarios de siempre. Dicen que por Madrid circulan rumores que desmienten actitudes del General Riquelme en asuntos en los que no ha intervenido, que es General afecto al Frente Popular y que probó en Toledo y en la toma de su Fábrica de Armas.

El Ministro de Instrucción Pública lamentó la muerte del poeta García Lorca ocurrida en Granada.

propósito del mando, dejado entrever a través de las informaciones, de cortar las comunicaciones entre Toledo y Madrid, simultáneamente a la ocupación de nuestra Ciudad; en todas partes aliento firme de una esperanza que nos coloca al final del glorioso episodio en que hemos tenido la honra de ser actores y que nos obliga a no desmayar y prepararnos a seguir rindiendo nuestro entusiasta esfuerzo en esta santa causa al servicio de Dios, de la Humanidad y de España.

## Radio Club Portugués.

PARIS.—En la manifestación esportiva sindicalista celebrada ayer, el Sr. Yotus (¿) habló para encarecer la necesidad de socorrer a los camaradas españoles en todos los terrenos por qué haciéndolo así servimos a nuestra causa —dijo—, y también a Francia —comenta la locutora—, que sólo con las rentas de este apóstol socialista francés había para sostener mucho tiempo la guerra en España.

BERLIN.—Una nota oficiosa declara que es una patraña la noticia propalada por Moscú de que el Gobierno de Burgos ha ofrecido a Alemania la zona de influencia española en África una vez obtenido el triunfo definitivo.

El Gobierno habla del éxito de una columna minera en Asturias. Ya se le olvidó la caída inminente de Oviedo.

Esta falsa victoria lo hará para paliar la pérdida de San Sebastián. Por cierto que de esta no habla nada. Dice que en el Noroeste no hay novedad.

El que se rinda San Sebastián no es por lo visto para él cosa de interés.

Nuestras fuerzas van por Luarca que cayó en nuestro poder a unirse con las que van por Cornablanca (¿) para seguir hacia Oviedo. Dicen tienen ya en su poder los Areneros. Esto no es cierto, pero aunque lo fuera no tiene importancia porque está bastante lejos. Lo que domina a Oviedo es el Naranco. Verán ustedes como enseguida nos dicen que dominan el Naranco. Conozco la manera de fabricar éxitos de papel en el Ministerio de la Guerra de Madrid.

Respecto a Guadalajara dice el Gobierno que por ataque a los puestos avanzados del frente en Sigüenza retrocedieron los nacionalistas dos kilómetros. Se juzga sola la noticia.

En el Sur —sigue Madrid— no hay nada que señalar. Se han cansado por lo visto de decir que Córdoba no podía resistir más y de que Cerro Murciano era suyo porque ya no se lo creía na-

Tampoco nos sueltan el disco de los apuros de Huesca.

Ayer fueron derribados dos aviones de caza al enemigo en el sector de Talavera.

Otra embajada más cuyo nombre no se entendió ha trasladado todos sus documentos desde Madrid a Alicante, por no considerarse segura en la capital de los gubernamentales.

Se habla en los círculos diplomáticos de que Francia busca una aproximación con Polonia, enemiga irreconciliable de Rusia, cuando en realidad esto es muy difícil ya que los franceses son amigos y protectores de la República de los soviets. Se habla también de ciertas relaciones entre el Gobierno de Burgos y algunas potencias. Se conoce que ya van viendo claramente el triunfo, las que estaban reacias. No nos referimos a esos países que desde un principio han puesto sus simpatías al lado de los nacionalistas.

Desde la estación Radio-Vitoria de esta Capital se dan las gracias a la Municipalidad de la misma por que la corporación alavesa ha entregado gran cantidad de víveres para las fuerzas nacionalistas con abundante material sanitario. Los donativos para las suscripciones son cada día más importantes y la población muestra gran entusiasmo por los éxitos de los ejércitos nacionalistas.

Radio Club da una nota con las horas a las cuales radiará noticias de España. Dice que no tiene inconveniente en decirlas porque las interferencias que constantemente hacen a sus ondas las estaciones enemigas o sea las de los "rojos" no van a importarle dentro de muy poco, pues no tardará Radio Club en tener una varieta mágica que obvie aquellos inconvenientes.

Companys que presumía de sobre de fuerzas milicianas ha dado una nota pidiendo voluntarios y advirtiendo que lo mejor será que vengan equipa-

dos.

Los quiere, por lo visto, armados hasta los dientes. ¿No decía que eran incalculables el número de columnas que Cataluña podía mandar? Y ahora los pide al extranjero y con armamento.

Las fuerzas navales nacionalistas, que operan en el Cantábrico han apresado el vapor Alfonso... que se dirigía a Gijón con 350 toneladas de viveres destinados a los "rojos". El vapor fué obligado a llevarlas al Ferrol.

Otro barco armado nacionalista de tuvo también al vapor rojo ORLANDO que volvía a Gijón sin carga obligándole a anclar en Ribadeo.

La Junta de defensa de San Sebastián se reunió urgentemente en vista del estado de la defensa y decidió replegarse sobre las posiciones de Orio que estaban organizadas de antemano. Eran las cuatro de la tarde.

La Junta "roja" antes de abandonar la Ciudad fusiló a dos Comandantes del Fuerte de Santa Bárbara. Antes de la rendición hubo combates en las calles de San Sebastián entre los extremistas "rojos" y los nacionalistas vascos, triunfando éstos. Vino después a las siete de la tarde la entrada oficial en la Ciudad siendo aplaudidas las fuerzas de Mola, legionarios y regulares libertadores de la misma en las calles que se animaron con manifestaciones de alegría.

Es de notar el extraordinario tesón con que los nacionalistas vascos de San Sebastián han defendido su Ciudad contra las destrucciones y saqueos de los "rojos" y las dolorosas mutilaciones de una lucha desesperada.

Verdaderamente son enemigos leales y que quieren a su tierra; pero nosotros los nacionalistas españoles no queremos sólo un pedazo de tierra, sino toda España sin excepción de ninguna clase.

Las operaciones de unión de columnas y dominio de Gredos que habíamos explicado desde esta emisora fueron realizadas con gran éxito señalando la necesidad de aquellas para que el frente que va de Somosierra a Talavera no estuviera cortado por las fuerzas de Mangada que operaban en aquel valle y que tiene que salir por la carretera que va por la Adrada y Cadalso de los

Vidrios.

Se realiza ahora otra operación interesantísima que al conocerla han de calificarla de brillante e inesperada es decir, ustedes la calificarán así porque nosotros la llamaremos sólo brillante, pero no inesperada porque la vemos perfectamente clara en los mapas que tenemos a la vista.

Por el avance de las tropas del General Franco mandadas por Yagüe con Castejón a sus órdenes y las de Mola mandadas por Monasterio y Portillo si guen poniendo al Coronel Mangada en la posición de aprieto que conocemos haciendo a su columna correrse a toda prisa hacia Madrid de modo que más que "rojos" van morados, como dicen en aquella tierra.

La marcha que se está efectuando por el sector de Talavera de la Reina que no queremos puntualizar ni hacer aparecer aquí los nombres que se han dado por que acaso también nos conviene silenciar como el mando y hacerla misteriosa indican claramente que se van a interponer fuerzas entre Toledo y Madrid.... De hecho Toledo

tiene defensas naturales -sigue diciendo la locutora después de una interrupción pequeña de la radio- con los montes que le rodean pero van a estorbar la salida a los que pronto huirán de la Ciudad dejándola en nuestro poder. Tendrán que salir por la Puerta de Visagra hacia el Norte o por los Cigarrales hacia el Sur. Acaso vayan al Cigarral de Mazañón que tiene buenas gallinas y pollos.

Antes de escaparse estos defensores de Toledo, es decir, defensores no, porque ellos no son capaces de defender nada, sino que los defensores verdaderos de Toledo son los defensores de su Alcázar que colaborarán en el ataque y harán pasar mal rato ....

atacando a las fuerzas de Barceló por la retaguardia.

con un valor y una bizarría admirables.

El espíritu de estos bravos defensores del Alcázar sigue siendo el mismo

(Fin de Radio Club Portugués)

## Orden de la Comandancia Militar de Toledo en el Alcázar, para el día 14 de Sepbre. de 1936.

ARTº 1º.-Como continuación al artº 2º de la orden de esta Comandancia del día de ayer, se cita como DISTINGUIDO al Guardia Civil ALEJANDRO CASTILLO MARTINEZ, de la Comandancia de Santander por su comportamiento en la salida efectuada en la salida efectuada para buscar la boca de la mina, a las órdenes del Capitán Sr. Vela.

ARTº 2º.- El enemigo sigue implacable la destrucción de nuestro Alcázar, con una saña y una constancia con las que prueba sus sentimientos desprovistos de todo humanitarismo, así como el peligro que supone para él nuestra presencia en este lugar en el momento, no lejano, en que nuestras columnas entren en Toledo.

Es posible, que antes y para intentar rendirnos, recurra a toda clase de medios, pero ya emplee la persuasión, ya la amenaza, perderá el tiempo. Por mucho bueno que ofreciese ya sabéis que nada puede cumplir, porque sus masas, que carecen por completo de disciplina, no obedecen a sus Jefes: son hordas salvajes que sólo buscan saciar sus instintos. De amenazar con nuevos medios de destrucción sabed que todo está previsto, y que nada grave puede ocurrir, confiemos tanto en la pericia de nuestros oficiales encargados de evitarlo, como en la torpeza e ineptitud de nuestros enemigos, así como en la DIVINA PROVIDENCIA, que tan manifiestamente nos protege, como lo prueban las escasas bajas que sufrimos, comparadas con la magnitud de la destrucción.

Animados de esta seguridad, es preciso que todos persistan en su actitud serena y llena de confianza, teniendo la vista fija en el motivo que nos ha reunido aquí, sin vacilaciones ni flaquezas impropias de quienes defienden la causa de la RELIGION, del PATRIOTISMO y de la JUSTICIA.

El Coronel Comandante Militar,

M O S C A R D O

-Rubricado-

---

Este número está censurado.

# EL ALCÁZAR

Suplemento al nº 50 de 14 septe 1936.

## Noticias de última hora.

Un comunicado de Unión Radio de después de las 8 y  $\frac{1}{4}$ , procedente del Ministerio de la Guerra, da la noticia de que la aviación del Gobierno de Madrid, ha bombardeado Maqueda y Val de Santo Domingo y otro pueblo que no se ha logrado entender; esto nos da claramente la convicción de que nuestras fuerzas ocupan por lo menos dichos puntos, y puesto que la aviación en los bombardeos de fuerzas, para asegurar sus efectos, lo hace sobre la parte central de los núcleos de las mismas, y no sobre los elementos más avanzados, cabe sospechar que las avanzadas estén a vanguardia de estos últimos puntos, si bien esto es una hipótesis, lo que no cabe duda es que por lo menos los nuestros se encuentran en los pueblos mencionados y por lo tanto alrededor de unos 30 kilómetros de nosotros.

Buen empujón y nuncio de los pocos días que nos restan para llegar al término de nuestra defensa. VIVA ESPAÑA.